



MODAS



Trajes de visita

Los modistos y los grandes almacenes de modas de París están exhibiendo ya los modelos de los trajes de entretiempo que han comenzado a confeccionar, en previsión de que los fuertes colores que aun se dejan sentir solo pueden durar lo que tarde en desmenuarse...

va suelto, delante y detrás y ajustado al talle por medio del cinturón, sobre el cual caen en forma de blusa los bullones y unos cordones de azabache, que le adornan desde el cuello y hombros hasta la cintura.

Noticias locales

A las cinco y media de la tarde ha salido de la parroquia de San Marcos, en procesión, la imagen de la Virgen de los Dolores, acompañada de la honorable congregación de Siervos de María de los Dolores.

La recaudación de las contribuciones territoriales e industriales correspondientes al primer trimestre de 1894 a 95, se verificará en los pueblos que a continuación se expresan, durante los días y por los cobradores que tambien se enumeran.

Cabezas de San Juan, días 19, 20 y 21 de Setiembre, cobrador, D. Santiago Bejar; Arhal, 21 al 24 id., D. Antonio Ruiz Terner; Fuentes de Andalucía, 23 al 26 id., D. Manuel López Lerens.

El estudiantado de esta Universidad, D. José Lopes Romero, ha sido nombrado para formar parte del tribunal de exámenes de aspirantes a procuradores que se constituirá en la Audiencia en el próximo mes de Octubre. Para sustituirle en los días en que no pueda asistir a dichos exámenes, ha sido designado el profesor D. Moisés Checa.

Como todos los periódicos han publicado la noticia oficial de que se han destruido todas las áreas repartidoras del agua de los caños de Carmona que existían adosadas a los muros de edificios públicos y particulares, y la afirmación de que se ha encargado de desmantelarla, dirigiendo una carta a El Cronista, en la que asegura existe un área en la casa número 43 de la calle Boteros, que no solo causa semejantes perjuicios (los ocasionados por la humedad en la mano de obra) sino que, teniendo un saliente de más de medio metro sobre el muro de la finca, sirve de blanco a toda clase de vehículos y obstruye al dueño de la finca a hacer toda clase de reparos.

La representación del hermoso drama de Zorrilla, Sancho García, llevó anoche al teatro de Cervantes numerosa concurrencia, que llenó por completo las localidades.

D. Pedro Delgado hizo gala de su genio durante la representación de la obra, recordando en algunos parlamentos aquellos arranques de sus mejores tiempos.

El decano de los actores oyó por tal motivo muchos bravos y aplausos.

El papel de Hixom fué desempeñado hábilmente por el Sr. Delgado Sigler (D. Manne), el cual oyó un nutrido aplauso en el difícil diálogo del último acto.

Tambien mereció muestras de aprobación la señora Benítez.

La sastrería debiera de mostrar más esmero al vestir a los artistas y así evitaría la presentación de indumentaria que no corre pareja con la categoría del teatro.

Sería muy conveniente que los cocheros que tienen la parada en la calle O'Donnell no abandonen los carruajes, evitando que las cañallerías se desboquen y ocurra alguna desgracia. Días pasados, por causa análoga, resultaron lastimados un ciego y una niña pequeña.

Ha regresado de Madrid el Sr. D. Manuel Marrón, dignidad de tesorero de esta santa iglesia metropolitana.

Muy pronto empezarán a funcionar las nuevas escuelas de la Macarena. Los maestros que han de dirigirlas están trasladando a ellas sus domicilios.

El individuo que hace pocos días trató de suicidarse, valiéndose de una navaja, se encuentra muy mejorado de la grave herida que se infligió en el cuello.

En los primeros días del próximo Octubre partirán de esta varios toreros sevillanos que marchan para América.

Esta emigración taurina, que en años anteriores ha sido numerosa por la hora y provecho que los diestros creen encontrar en América, ahora se limita a algunos matadores que han sido contratados por las empresas americanas.

El diestro Carlos Borrego, Zocato, está restablecido de la herida que le causó un toro en la plaza de Nerva.

Hasta la presente la herida se ha cicatrizado sin dejar molestia alguna.

Ha salido de Sevilla para Cádiz y puertos del Norte el vapor Carpio.

Durante la semana anterior han continuado con gran actividad las operaciones mercantiles en nuestro puerto.

Se ha cargado jabón, aceite y demás productos de nuestra industria, y se han recibido cantidades considerables de hierro, productos químicos y madera del Norte.

Este último artículo ocupa un largo espacio del muelle, frente a San Telmo, formando calles en las que hay apilados algunos miles de tableros.

Por ahora continuará en la enfermería de la ciudad casa de socorro, donde es atendida con gran solicitud.

La niña que hace días fué cogida por un carro que le causó heridas gravísimas, continúa en un estado satisfactorio.

El jueves 20 del actual, a las diez de la mañana, concurrirán para la orden general el despacho del Comandante en jefe los primeros jefes de cuerpos, insinutos y dependencias en esta plaza.

Se le ha concedido el empleo superior inmediato al médico segundo D. Eduardo Rojo y Redo, que presta sus servicios en el segundo batallón del regimiento de ingenieros guarnición en esta plaza.

Los vaporitos que hacen escala a los pueblos ribereños han salido esta mañana llenos de gente, que han ido a Coria del Río para asistir a la caza de esta tarde.

Tambien han ido bastantes personas a caballo y en carruajes al inmediato pueblo de la Algabe, donde se celebran las fiestas de la Patrona.

Hemos oído asegurar que el alcalde de Morón ha dimitido su cargo.

Ha llegado de Moguer el propietario de aquella localidad D. Celedonio Pérez Ventana.

Por escándalo y embriaguez durante la pasada noche, la policía y los municipales han encerrado en la prevención y en la casilla, respectivamente, a varios individuos.

La Guardia civil de Alcalá de Guadaíra ha logrado capturar al autor del asesinato de Manuel García (a) Chicote, que como dijimos ayer, fué encontrado muerto a tiros y puñaladas en un campo cercano al pueblo.

El presunto asesino llámase Francisco Vazquez y es guarda de la dehesa Nueva.

El Gobernador ha dado las gracias a la Guardia civil de Alcalá, por el servicio que ha prestado.

Nuestro corresponsal en Alcalá de Guadaíra nos remite primeros del crimen que tanto ha impresionado al pueblo.

En la tarde del martes, 11 del actual, salió de su casa Manuel García (a) Chicote, con objeto, según manifestó a su familia, de hacer aquella noche un aguardo, pues el dicho sujeto se dedicaba a la caza durante los meses en que no tenía otra clase de trabajo.

No dijo a la familia el lugar a que pensaba dirigirse, pero desde luego sabían que tendría que ir a una casera situada cerca de la hacienda de La Jimena, en donde dejaba siempre la escopeta por tener allí una choza un pariente suyo.

La misma tarde del martes fué visto el cadáver del Chicote, boca abajo y ensangrentado, junto a una de las portadas de la mencionada hacienda, por un muchacho que acortó a pasar por el camino, a uno de cuyos lados estaba el muerto. El muchacho, poseído del mayor terror a la vista del cadáver, huyó hacia la choza en que habitaba con sus padres, sin que pensara en avisar a las autoridades del pueblo lo que había visto.

Al día siguiente se supo en Alcalá, por uno de los trabajadores de la hacienda La Jimena, la noticia del crimen, marchando enseguida el juzgado a levantar el cadáver, sin que al pronto hallara ningún detalle la autoridad judicial que le pusiera en la pista del autor. De la autopsia resultó que debió morir el Chicote de la herida de arma de fuego que tenía en el pecho y no de las dos puñaladas en el costado.

La noticia del crimen corrió rápidamente por el pueblo, siendo el tema de todas las conversaciones y dando lugar a los más aventurados comentarios, aunque con reserva, pues la soledad en que se había realizado el crimen y la falta de toda huella daban pábulo para muchas sospechas y para temer el que el criminal pudiera formar parte de cualquiera de los corrillos donde se hacían los comentarios.

Encargado del teniente de la benemérita, don Francisco Pereira, del descubrimiento del autor, comenzó a practicar activas diligencias.

El viernes último corrió el rumor insistente de que el autor había ya parecido y todo el mundo se dirigió a la cárcel y al juzgado para recibir impresiones, y se supo con alegría para los escalafonados que el autor era un forastero y no un hijo del pueblo.

La conducta de la Guardia civil era muy elogiada y mucho más la acertada dirección que había sabido imprimirle su digno jefe el Sr. Pereira.

Los amigos de éste consideraron, como en verdad lo era, digno de enhorabuena el hecho y se propusieron darle una serenata, como lo hicieron, aprovechando uno de los momentos en que aquél entraba en el cuartel de la Guardia civil para ocuparse en asuntos relativos al crimen.

Se supone que el asesino, el guarda de la dehesa Nueva, conociera al muerto como uno de los cazadores furtivos que se internaban en la finca, y que al verlo aquella tarde le disparó un tiro, sin que hubiera la menor disputa, pues en el cadáver no hay señal alguna de lucha y existe la circunstancia de que el guarda estuvo un momento antes en la repetida hacienda de La Jimena y en el momento de hacer el disparo se ha dicho que fué visto por un muchacho, que ya ha prestado su declaración.

Después de verificado el crimen se dice que el autor se encontró con su compañero de guardería de la misma dehesa, un tal Manuel, conocido por Madrónal, que llegaba a la sazón del pueblo de Mairena, y haciéndole repetidas amenazas de muerte, le obligó a transportar el cadáver en la caballería que montaba el Vazquez al sitio donde lo encontró la justicia.

El autor no confiesa su delito y supone al Madrónal un impostor; pero aseguran que hay pruebas irrecusables del hecho, y que no cabe la menor duda de que el Vazquez es el asesino.

Mercen plátemas la conducta del Sr. Pereira y la del juez municipal Sr. Caballero, que ha estado incansable en la averiguación del delito.

Varios de los acreedores de la casa de Calzada se extrañan de que haga más de dos años que no se reparten dividendos por la junta liquidadora. Dicen que si no dan las fincas que quedan, procedentes de la casa, venta suficiente para repartir dividendos podían hacer que se vendieran en subasta pública y lo que produjera el precio repartirlo a prorrato según los créditos.

El Presidente de esta Audiencia ha regresado a Sevilla con su familia.

El abogado D. Manuel Poley ha regresado a Villamartín, donde reside.

Algunos ciclistas del Club de Sevilla proponen asistir en bicicleta a las maniobras militares que se celebrarán en Carmona en el próximo mes de Octubre.

Hoy le ha sido levantado el apósito a la niña que sufrió tan grave operación en la casa de socorro de la Alhóndiga, hallándose bastante mejorada.

Por ahora continuará en la enfermería de la ciudad casa de socorro, donde es atendida con gran solicitud.

Mañana lunes darán comienzo los exámenes en el Instituto de segunda enseñanza de esta capital.

Hoy ha vuelto a visitar nuestra redacción la comisión de obreros en corcho, que representa a los individuos de dicho gremio.

Estos trabajadores recorrieron algunas calles de la capital, dirigiéndose a casa del alcaide Sr. Mascort, que recibióle, prometiendo hacer lo posible por los obreros.

Otra comisión encargóse de ver a los señores L. osent y L. oca, no consiguiéndolo porque estos señores no estaban en su domicilio.

Tan bien visitaron a los representantes de periódicos locales, no encontrando más que al director de El Baluarte, Sr. Girón, que ofreció incondicionalmente su periódico para defender a los obreros.

Estos se disolvieron algo más esperanzados con las promesas recibidas.

En las oficinas de las inspecciones de vigilancia ha reinado hoy una calma absoluta. Ningun suceso desagradable ha ocurrido en la población en las últimas doce horas.

Ha sido destinado para prestar servicio interinamente en la estación telegráfica de Canarias, D. Guillermo Why y Casas, empleado de la central de Sevilla.

En el paseo de Ojón han sido detenidos esta noche pasados, por escándalos y borracheras, varios individuos, habiéndose ocupado a uno una faja de grandes dimensiones.

A las doce de la noche y en la calle Goadalquivir Manuel Marquez Bermejo se produjo una contusión en la cara de una caída. Lo curaron en la casa de socorro de San Lorenzo.

En el cuarto distrito municipal han intervenido esta mañana los guardias a un panadero de Alcalá una cuantas hogazas de pan faltas del peso de ordenanza.

La anciana de ochenta años Isabel Mariño fué atropellada en la calle Alfaraferia por un burro. De la caída se produjo una herida leve en la cabeza y le curaron en la casa de socorro de Triana.

Esta mañana han girado una visita a las ruinas de Itálica, con objeto de inspeccionar las obras que se están llevando a cabo en el anfiteatro romano, varios individuos de la comisión de Monumentos.

En casa del Sr. D. Fernando de Abarzuza hubo anteanoche, en Cádiz, una comida en obsequio a la señora marquesa del Valle de la Reina y de sus hijos.

Los trabajos que se vienen practicando en las ruinas de Itálica, han dado por resultado el descubrimiento de un nuevo y magnífico arco en la entrada Oriente del anfiteatro.

Ya han comenzado a practicarse los trabajos preliminares para la formación del catálogo de los cuadros de nuestro Museo de pinturas.

Es un abuso lo que ocurre en el llamado Compás de San Pabio casi todos los domingos a la hora en que la gente acude a la misa de doce. Se sitúan en la acera de la sombra uno ó dos tostadores de café de una tienda inmediata molestando el humo a los que van a la iglesia. Llamamos la atención del teniente de alcalde del distrito para que se hagan desaparecer los tostadores, sobre todo a esa hora.

Ha regresado de su viaje de verano a Cádiz y los Puertos, acompañado de su señora, el concejal de este Ayuntamiento Sr. Celis y Moreno.

Por destruir los árboles del Prado de San Sebastian fueron detenidos en la casilla por la guardia municipal de caballería dos mozalbetes.

Desde mañana corresponde la guardia nocturna al juez del distrito de San Vicente, señor Lezama.

Mañana por la noche se reunirá en las Casas Capitulares la Comisión municipal de Hacienda para despachar los asuntos pendientes de dictamen.

De una herida leve en la cabeza, que se causó al caerse de un carro a la bajada del puente, fué curado Antonio Dominguez en la casa de socorro de la calle Puzosa.

Se encuentra desde ayer en Sevilla D. Enrique Carrillo.

En la calle de Amirante Apodaca rieron esta mañana dos individuos, resultando ambos heridos.

En la casa de socorro de la Alhóndiga fueron curados de primera intención.

La sociedad anónima "La Productora exportadora de naranjas", celebrará junta general el jueves 27 del actual, a la una de la tarde, en la Casa Lonja para tratar de algunos puntos relacionados con la cogida, ya que tan próximo se halla el comienzo de la campaña naranjera.

Más que para nuestros lectores residentes en la Península, para los que residen fuera de ella, debemos advertir tenemos repetidas noticias de que los Salicilatos de bismuto y cerio, de que es autor el Sr. Vivas Perez, se imitan y falsifican, como ocurrió con el láudano el año 1885 y ha ocurrido con medicamentos justamente acreditados en todos los países donde fueron conocidos.

Nos sugiere esta noticia, la lectura de un Report anual, de una muy importante casa de productos químicos, extranjera, en que se habla del Salicilato de bismuto y cerio, y se acredita este producto, que no es ni con mucho la combinación hecha por nuestro compatriota, se copia en parte el informe dado por el cuerpo facultativo de la Beneficencia municipal de la corte, haciendo aparecer al señor Salaya, secretario que expidió dicho informe, como autor de él y figurando como doctor en Medicina.

Por consecuencia, hoy más que nunca, efecto de la estación en que nos encontramos, recomendamos no se acepten en ningún punto cajas que no lleven la marca de fábrica, firma y rubricas del Sr. Vivas Perez, que es lo conocido y recomendado por eminencias médicas de todas partes.

Recomendamos la Academia Politécnica, anunciada en 4.ª plana.

Desde el día 18 al final de cada mes, todos ellos recibe en su gabinete, Santos Patronas núm. 40, consultas de los enfermos de hernias (valgo quebraduras), el notable especialista francés Mr. A. Carlos Bertrand, el cual cura radicalmente la referida dolencia sin operación ni régimen. Horas de despacho: de diez a doce y de tres a cinco.

ATRAER

Atracará el corazón, si haces lo que te propongo: lávate con el jabón, de los PRINCIPALES DEL CONGO.

Jabonería Victor Vaissier.—Plaza de la Opera, 4 París.

GRAN HOTEL UNIVERSAL

A CARGO DE GRACIA DIAZ DE INIGUEZ MENDEZ NUÑEZ, 9, HUELVA

Establecimiento recientemente inaugurado.—Servicio de primera.—Mesa exquisita.—Comedores a la altura de las mejores fondas.—Habitaciones espaciosas.—Trato inmejorable.—Precios para todos los gustos.

RESTAURANT DEL CAFE SUIZO

Concierdes todas las noches de ocho y media a once; jueves y domingos, de una a cinco de la tarde.

Servicio hasta la madrugada. Plato del día para el lunes.—Baja vieja.

Comida del día 17 de setiembre cubierto de 5 pesetas.—Servicio a domicilio 6.25 pesetas.

Consomé perlas del Japón.—Ternera magro.—Fritos variados.—Pescado salado picante.—Pollo a la española.—Borrachín usado con barros.—Cuatro postres cuatro onces y vino.

MARMOLEJO

AGUAS MINERO-MEDICINALES

Reconocidas como el mejor medicamento para combatir todos los padecimientos del estómago, hígado, bazo, riñones y vías urinarias.

Enfermedades de la piel; reumatismos.

Baños.—Duchas.—Pulverizaciones

Temporada de 1.º de Setiembre a 15 de Noviembre. Estas aguas se beben embotelladas en todo tiempo.

UN BARATO DE MUEBLES

NUNCA VISTO EN ESTA CAPITAL

ZARAGOZA, 24

San Fernando

COLEGIO DE 1.º Y 2.º EN ENJANEA

Asamblea de Facultad y Preparatoria para carreras especiales, bajo la dirección de D. ANTONIO GONZALEZ Y GARCIA DE MEXESES, ingeniero industrial, y D. ANTONIO PALOMO Y RUIZ, licenciado en Derecho y en Filosofía y Letras.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos.

5. PLAZA DE VILLASIS, NÚMERO 5

Sección religiosa

Santos de mañana.—La impresión de las Liturgias de San Francisco, San Pedro Arbú, mártir, y Liturgia.—El oficio y misa son de San Pedro Arbú, rito doble, color ensangrado.

Cultos.—Misa y procesión de Animas en la parroquia del Sagrario y en la iglesia de la Omisia, rosario de Animas y repono.—En la Capilla de las Siervas de María continúa a la parroquia de San Marcos, a las oraciones, principio el septenario a los dolores gloriosos de Nuestra Señora, predicando D. José María Penella.

Indulgencias.—El Jubileo de las cuarenta horas se ganó en las religiosas de Santa Clara.—Todos los días de la semana indulgencia plenaria, visitando la capilla de Nuestra Señora del Pilar en la parroquia de San Pedro.

LIBERALES Y POSIBILISTAS

El Día ha tomado por su cuenta el banquete celebrado noches pasadas por los posibilistas de Sevilla en el hotel de París y refiriéndose al discurso del Sr. Borbolla y a sus manifestaciones de que el posibilismo se define desde las esferas del poder, dice:

Todo esto está muy bien; pero lo que está tan mal es que el Sr. Borbolla el llamado a definir la política posibilista, puesto que él no ha de ser poder: ni tampoco creemos que sea justo el atribuir al Sr. Sagasta el mérito de seguir la política de nivelación, como pretexto para excusar la conducta de sus correligionarios, cuando lo que hay es que el único posibilista que tiene condiciones para ocupar un puesto en el gobierno no ha hecho ni declaraciones bastantes explícitas ni acto ninguno que conste la posibilidad de cambiarse.

Contra esto no vale el espíritu amplio del Sr. Sagasta, única esperanza que parece tener el Sr. Borbolla y sus amigos del meeting de Sevilla para que se les abran las puertas del presupuesto, sino que se necesita algo más, y ese algo es que los hasta ayer republicanos definidos y hoy monárquicos nebulosos ejecuten actos que no dejen duda alguna de la sinceridad con que acatan las instituciones imperantes y desde este campo les presten servicios que les acrediten como útiles para contribuir desde los cargos públicos al desarrollo de la política monárquica.

No creemos que las manifestaciones del meeting de Sevilla sean la expresión del pensamiento de los más caracterizados posibilistas que tienen a medias expuesto su propósito de acatar la monarquía constitucional, pues antes bien, el retraimiento momentáneo de éstos es una actitud estudiada, que envuelve el deseo de que no se tache de interesada su evolución, y de estrechar durante el período de oposición sus lazos íntimos con el partido liberal hasta confundirse en él, convencidos de que cuando el referido período pase y nuevamente sea llamado a los consejos de la Corona, su conducta y sus méritos tendrán la recompensa debida y alcanzarán lo que hoy, fuera de tiempo, pidea los posibilistas sevillanos que están de acuerdo con el Sr. Borbolla.

MARRUECOS

Signe la prensa tangerina ocupándose con la extensión y asiduidad que el asunto merece, del establecimiento de consulados europeos en Fez.

El Diario de Tánger cree que el gobierno del sultán no ha procedido de ligero, cuando, a pesar de sus deseos de buena armonía con Francia, ha negado el regium exequatur al cónsul.

"Marruecos" dice el referido periódico—ha echado en el tapete verde de la diplomacia su último naipes, esperando, si no puede obtener justicia, el apoyo de todo el islamismo para un supremo esfuerzo general de los creyentes del orbe, en una tentativa para romper lo que ellos llaman una opresión extranjera y que los indígenas aborrecen tanto como una verdadera conquista de su país.

El momento es grave, no por el estado interior de Marruecos, sino por tratarse de una cuestión de principio, que será resuelta ó por la justicia ó por las armas; y las más revoltosas de las tribus vendrían con el mayor gusto a la más leve señal de Muley Abd-el-Aziz, a prestarle el auxilio de su sangre y de su dinero contra los cristianos.

No sabemos lo que hará la diplomacia, y por lo tanto, estamos en una incógnita que esconde, ó peligros verdaderos; ó que producirá una mejora de relaciones entre los extranjeros y los marroquíes.

Confirman estas apreciaciones que los muchos kábilas rebeldes se han sometido al sultán ante la idea de que pueda haber un peligro común. En este caso se encuentra la de Rhamá, El Eco Mauritano, por su parte, dice que este hecho y el de haber confirmado los nombramientos de algunos de los gobernadores elegidos por las kábilas descontentas, denotan un acto político muy hábil por parte del gobierno, propicio a la paz y a la completa tranquilidad del país, dicha nunca gozada aquí, y que de

mues abora tico rebel na g Al insur Fes por lo ha cable Mogr En racas plant zamie nuev rlo, ó las p de 20 re, co trá e El tre R Y del q mas n Se el reg llón c cabal tado d da la Geron Casti a la A An trario sas co To pero p trata y Car parte tase d les hu virtie mular en ej tenta apro verá, y plan. La mente Novie LO Co bajo l conceci La y al diante Ber mozo. Co snterit cepolú padus. Se un bue Re go, de guido. El sición. Car encarr El cerre. Car píncha millad Va chazo. Al Santa Otr del pri pendio de der No Neg ma d otro. Sin y se pe Jos Píp puerta par baj El relacio Nen su cole Vis do tras ta n Otr lo a un Por del t del p New por lo c Inte sign. V me tra m El t (Palma) El t ganade a ley, c Lan y quito Se r

muestra a las claras que lo que está ocurriendo ahora no tiene nada de nuevo...

Al terminar la pacificación de las kábilas insurrectas, irán los embajadores europeos a Fez para presentar sus credenciales...

En una palabra, que ahora, sin ruido y alharacas, es cuando verdaderamente puede creerse planteada la grave cuestión marroquí...

El francés y el español han sido robados entre Rabat y Casablanca.

VIDA MILITAR

Maniobras del quinto cuerpo

Ya está decidida la distribución de fuerzas del quinto cuerpo de ejército para las próximas maniobras militares.

Se formarán dos divisiones: la primera con el regimiento de infantería del Infante, el batallón cazadores de Barbastro...

Ambas columnas simularán dos bandos contrarios, pues el sitio elegido se presta a diversas combinaciones estratégicas.

Todavía no está ultimado el plan general, pero puede darse por proyectado táctico que se trata de la defensa de la línea de La Almunia y Carriñena...

La fecha de las maniobras será probablemente a últimos de Octubre o principios de Noviembre.

LOS NOVILLOS DE HOY

Con reses de Moreno Santamaría se celebra esta tarde una corrida.

Satisfecha y gozosa la gente viene pues torear los diestros Carrillo y Nene...

Con buena entrada comienza el espectáculo, bajo la presidencia de un edil de barrio...

Las nubes que ocultaban al sol, desaparecen y al despejarse la lidia, muéstrase febo radiante.

Primero

Berrendo en negro y botinero, no-buen mozo y abierto de pitones.

Con siete varas y tres caídas cumple en la suerte de puyas, sin incidentes notables, excepción hecha de algunos quites de los espaldas.

Sevillano abre la suerte de banderillas con un buen par.

Recorte entra una vez sin clavar y deja luego, de dentro a fuera, un palo, saliendo perseguido.

El anterior cuelga un buen par, con exposición.

Carrillo se presenta esta tarde de librea encarnada con oro.

El bicho se ofrece con deshonores de becerro.

Carrillo lo pasa tres veces y le atiza un pinchazo sin soltar, hallándose el animal humillado.

Vuelve a recetar pases y larga otro pinchazo.

Al salir de la suerte cae en la cara, pero el Santa María no lo vió.

Otro pinchazo, y por fin se acaba la lidia del primero merced a una estocada algo perpendicular, algo caída, algo delantera y algo de derrame interno.

No obstante suenan palmas; no más.

Segundo

Negro, meano, delantero de cuerna, lastimado de atrás y de los mismos huesos que el otro.

Sin caídas, admite las puyas de ordenanza y se pasa a rehiletes.

José Antolín clava medio par delantero. Pipo, no el de La Mascota, sino el de la puerta de la Carne, hace jé, jé, jé, y deja un par bajo.

El primero agarra un par bueno, y Pipo, al relance, otro, también bueno.

Nene va más triste, en cuanto al traje, que su colega Carrillo.

Viste de negro con oro. Después de un lucido trasteo de muleta, entra a matar y le resulta un pinchazo bien señalado. (Palmas)

Otro cuantos pases más sirven de preámbulo a una estocada delantera y perpendicular. La espada se rompe dentro y sale medio acero por debajo.

Nene entró bien y se acostó en el morrillo, por lo cual quó muchas palmas.

Intenta después el descabello y no lo consigue.

Vuelve a levantarle la cabeza al buey y entra a matar Nene con un pinchazo.

El bicho dobla y lo remata el puntillero. (Palmas)

Tercero

Más grande que los dos anteriores juntos, número 26 negro, listón, de bonita lámina y buena ornamenta superiormente colocada, es el que aparece en tercer turno.

paró los pies al buró, a su salida, con rítmicas superiores, que no aplaudían en tanto como merecían.

Recorte tira un palo; cuando llega su turno y Peronda clava un buen par.

Otro palo de Recorte y un par orejero de Peronda, a la media vuelta.

Carrillo se presenta ante la fiera con ganas de quedar bien y trabajarla.

Después de breve faena con el trapo rojo se mete bien a matar y deja media estocada en su sitio. (Palmas)

Otra colección de pases y una buena estocada, pone término a la vida del tercero.

Muchas palmas.

Cuarto

Con un rajón en la barriga sale el cuarto Moreno que es negro zaino, bien puesto y más pequeño que el otro, aunque de mejores pitones.

Y continúa la ovación a Carrillo a tiempo que ocurre un marronazo con caída y muerte de jaco y un buen quite del Nene.

Dos puyazos había admitido el Santamaría cuando el presidente de barrio, manda cambiar la suerte.

¡Qué pita, Dios mío! ¡Me duelen los oídos! Torerito, acompañado de las estridencias silbantes clava un par caído y delantero.

Pipo deja un palo a la media vuelta. ¡Y sígnele la pita!

El Torerito entró con un par al octavo. Comienza las padradras y continúa bronca.

Nene agarra los trastos y empieza su faena con el trapo.

Una estocada hasta la mano del Nene y un grito del presidente al corral de un espectador.

El toro dobla y sigue la bronca acompañada de música.

Me parece que va a pasar algo. Las piedras van derechas a la presidencia.

El edil permanece impávido ante los gritos, manteniendo el principio de autoridad equivocada.

Quinto

Sale el penúltimo que es berrendo en colorao, ojinegro, grandota, botinero y agachao de cuernas.

Tiene facha de buey y sin embargo entra con voluntad, bravura y poder a los varilargueros.

Diez varas toma en total, proporciona cinco caídas y mata un caballo.

Pide el soberano nacional que pareen los espaldas y estos acceden.

Nene llega bien al rostro del buró y clava un buen par. (Palmas)

Carrillo coloca uno que no es malo ni bueno. Sevillano agarra otro par y Recorte un palo.

Toma los trastos por última vez el amigo Carrillo, y después de varios pases larga la montera, previo el sufrimiento de un achuchón.

Más pases y un pinchazo, entrando mal y volviendo el rostro.

Otro pinchazo, otro y persecución y toma del olivo.

Un pase y un desarme. Otro pinchazo y un aviso.

Media estocada, saliendo de naja.

El animal se aburre y dobla. El puntillero acaba la pesada faena de Carrillo.

Sexto

El que cierra plaza es negro lombardo, listón, bien criado, de buena lámina y bien puesto.

El chico de las tardes anteriores, apellidado Monje, previo el permiso de la presidencia ó sea legalmente, da el salto de la garrocha tres veces: una en falso, otra por la banda y la tercera, a toro parado, por la cuna y superiormente.

Ovación del público y un regalo en metálico de los socios del Círculo de Labradores, a quienes brindó la suerte el chico.

Durante el tercio de varas el bicho se llevó las bridas de un caballo; un picador rajó ignominiosamente y murieron dos peneos.

Cinco varas y un marronazo fué el resultado del tercio.

Éste consigue poner un palo y Antolín (J.) después de salir en falso deja otro palo.

El anterior clava un par bueno y oye palmas.

Nene, en menos de un dos por tres, sufre un desarme y un achuchón.

Un pinchazo y una baja a carrera abierta... y se llena el ruedo de aficionados en ciernas.

Una metisica y lidia general, pública y gratuita.

Nene se dirige al presidente para que se proceda al despejo.

Bajan al ruedo los municipales y entre un corcón de guardias sigue la faena.

Intenta Nene el descabello y no acierta; otro pinchazo y una estocada a tiempo que suena un aviso.

El toro muere ¡Qué oportunidad la del presidente!

Resumen

¡Ay! ¡qué lidia, camará! Lo más malo, el presidente y lo mejor fué la entrada.

DON SEVERO.

LA SAGRADA PREDICACIÓN

La congregación de obispos y regulares ha dirigido, de orden de Su Santidad, una circular a los prelatos y superiores de las órdenes y congregaciones acerca de este importante punto de la misión sacerdotal.

Según ella, ha sabido con gran dolor que en la predicación se van introduciendo abusos graves, en vista de lo cual encarga la citada observancia de los siguientes puntos:

1.º Que se procure no confiar un ministerio tan santo a quien no esté adornado de verdadera piedad cristiana y lleno de amor a Jesucristo, unidas a la ciencia.

2.º Que se vigile a los idóneos para que se atengan fielmente a las materias que son verdaderamente propias de la predicación sagrada.

3.º Que no se permita sustituir el antiguo sermón con el género mal entendido de las conferencias, que solo sirve para excitar la mente y la fantasía, pero que no mueve la voluntad ni reforma los costumbres.

4.º Que se hagan desaparecer del púlpito aquellas oraciones pomposas que tratan argumentos más especulativos que prácticos; más civiles que religiosos, más aparatosos que de provecho, y que son más apropiados para la lucha en el periódico, en las aulas ó en academias, pero no propias de la santidad del lugar.

5.º Que se corrijan los abusos en la elección de temas y se baneen la sencillez evangélica que debe caracterizar a los sermones, huyendo de enredarse en ambajes y en materias obstrusas superiores a la común capacidad del pueblo.

6.º Que siendo la Biblia la fuente principal de la elocuencia en lo sagrado, vayan, pues, a buscarla a esa fuente de agua viva, no citando autores profanos, antiguos ó modernos, y palabras que se prestan muy bien y con harta frecuencia a interpretaciones equivocadas y por extremo peligrosas, pues esto último la da un aire teatral que quita toda sagrada impresión y toda sobrehumana eficacia a la palabra.

7.º Que los superiores se opongan con apostólica firmeza a los abusos citados y procuren su extirpación, empleando en ella toda diligencia y cautela, para lo cual, si son sacerdotes de su diócesis, deben probarlos antes por exámen ó de otro modo, y si no lo fueren, no los admitan a predicar en la suya, sobre todo en ocasiones solemnes, si no presentan letras del propio obispo ó superior que den buen testimonio de sus costumbres é idoneidad para este cargo; y que aun después de aceptarlos, si en la práctica que se separan de la norma y mandatos arriba dichos, los llamen a corrección, llegando hasta privarles del cargo.

ARCOS DE LA FRONTERA

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Setiembre, 15.

En este momento, diez de la noche, avisan a la alcaldía que acaba de cometerse un robo de ganado en una las huertas próximas a la población.

Parece que el dueño de la huerta tenía encerradas unas cuantas reses vacunas en uno de los corrales de la finca, y al ir a dar una vuelta al ganado, encontró el corral vacío. Raya en lo inverosímil la osadía de los ladrones, puesto que el corral mencionado está próximo a la casa donde habitan los huerteros y a la hora de cometerse el robo, nueve de la noche, la luz de la luna permitía distinguir los objetos como si fuera de día.

Los vecinos del huerto víctima del hurto, salieron en persecución de los ladrones, que no deben andar muy lejos del sitio del suceso, puesto que, de las indagaciones practicadas, resultó que momentos antes de salir en su persecución habían sido vistos por las inmediaciones dos hombres conduciendo ganado. El número de cabezas robadas asciende a veinticinco.

Al dar parte del hecho a la Guardia civil, no ha podido ésta salir en persecución de los autores del hecho porque solo se hallaban en el cuartel el cabo y el guardia de puertas.

Es verdaderamente lamentable lo que pasa con nuestro puesto de la Guardia civil. Jamás está completo el número de guardias de que debe estar dotado, y cuando ocurren casos como el presente, quedan desamparados los intereses del vecindario, por mucho que sea el empeño por parte de la benemérita en multiplicarse para atender al servicio que le está encomendado.

Hace pocos días arrebataron a viva fuerza a unos pastores setenta ovejas; esta noche ocurre un suceso semejante, y no sabemos mañana hasta dónde llegará el atrevimiento de las gentes aficionadas a lo ajeno. Urge, pues, que se adopten enérgicas medidas de represión, para lo cual es indispensable, no sólo que vayan a este puesto los guardias que le corresponden, sino que se aumente su número si se quiere que exista alguna garantía de seguridad en nuestros campos.—El Corresponsal.

DOS HERMANAS

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

14 Setiembre, 1894.

Se ha reproducido la viruela en esta villa, habiendo gran número de enfermos.

—Ha fallecido en esta localidad una hija de los señores marqueses de Icar.

—Es digna de aplauso la prohibición que ha hecho el alcalde de esta población no permitiendo el juego en ninguno de los círculos, y principalmente el julepe y monte, que proporcionaba grandes disgustos.

—Se encuentra en Sevilla D. Manuel Valera y García y su señora, que trasladan su residencia a esa capital.—El Corresponsal.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

EL OBISPO DE CORIA

Torrejoncillo 16, 9 m.

Ayer tarde salió el nuevo prelado de Cañaveral, con dirección a esta población, acompañado del gobernador eclesiástico, de una comisión de capitulares, el chantre, el canónigo señor Carradas, los benedictinos Sres. Alonso y González, el alcalde y dos tenientes de Coria y el secretario del prelado Sr. Fognés.

En carruajes se dirigieron a Torrejoncillo: a la entrada del término eran esperados por el coadjutor y el primer teniente de alcalde, montados a caballo.

En el pueblo aguardaba el ayuntamiento, el juzgado municipal y una música.

El Dr. Peris Mencheta apesose y entró en el pueblo entre los acordes de la música, el ruido de los cohetes y los vivas que lanzaba inmensa concurrencia.

El recibimiento resultó muy cariñoso. Inmediatamente el prelado y su acompañamiento penetraron en la iglesia, donde después de la novena, el obispo de Coria dió la bendición a sus nuevos diócesanos. Fué un momento de verdadero entusiasmo, escuchándose dentro del templo un viva general.

El obispo se ha alojado en casa del señor cura, donde sirvióse un suntuoso banquete, mientras la música daba una serenata.

Terminada la comida pasaron a cumplimentarle todas las autoridades de Coria y Torrejoncillo.

Esta mañana ha administrado la Sagrada Comunión a gran número de fieles. A las cuatro de la tarde marchará el prelado a la capital de su diócesis, donde también se le prepara un aparatoso recibimiento.

Entre los corieneses ha causado excelente impresión la noticia de que el prelado piensa residir en Coria.—Salvador.

El nuevo ayuntamiento

Torrejoncillo 16, 12 t.

El ayuntamiento de esta población invitó al señor obispo de Coria para que bendijera la nueva casa consistorial.

Esta mañana se ha efectuado la ceremonia con gran aparato, asistiendo las autoridades de los pueblos comarcanos.

Después el obispo ha visitado la gran fábrica de paños de Santa Cruz.—Salvador.

La cuestión Borbón

Madrid 16, 9-10 m.

La prensa de hoy trata de la conferencia celebrada entre el general Borbón y Castellví y el ministro de la Guerra.

BALANCE DEL BANCO

Madrid 16, 9-10 m. (Urgente)

Table with 3 columns: Item, 8 Setiembre, 16 Setiembre. Rows include Activo pasivo, Metálico oro, plata, bronce, Efectos a cobrar, Cuentas corrientes, Depósitos, Bienes, circulación, Cuenta con el Tesoro, Créditos sobre efectos públicos, Corresponsales del extranjero, Descontos, Préstamos, Diversas cuentas, Efectos a cobrar en el extranjero.

El robo de sellos

Madrid 16, 10-10 m.

Durante la madrugada de hoy se han practicado nuevas detenciones por el juzgado que instruye la causa con motivo del robo de sellos en la Tabacalera.

El juez ha practicado un registro en una taberna establecida en el Puente de Vallecas.

Detuvo a los dueños de la taberna, los cuales han sido incomunicados.

El juzgado desahansará hoy y mañana volverá a las diligencias sumariales.

Ha sido puesto en libertad el médico y conocido escritor D. Vicente Moreno de la Teja.

Que se vaya Sagasta

Madrid 16, 10-30 m.

El Nacional insiste en la urgencia de que se marche el gobierno fusionista.

—Se convencerá de ello el Sr. Sagasta?— pregunta el colega, el cual termina diciendo: "No olvide la grave responsabilidad que sobre él pesa en estos momentos en que el país se halla cansado de que se abuse de su paciencia."

El principio de la crisis

Madrid 16, 10-35 m.

Algunos conservadores consideran que el viaje del Sr. Sagasta a San Sebastian es el principio del fin.

Dicen que es imposible el ministerio estando ausentes los Sres. Moret y Gamazo.

Los riffeños

Madrid 16, 10-40 m.

Visajeros llegados a Málaga, procedentes de Melilla, confirman que las kábilas descubrieron cuantas órdenes les de Muley Araaf, el cual, además, le negará toda suerte de recursos.

El tío del sultán vivirá, por lo tanto, con los socorros que le facilite la aduana mora de Melilla.

Los askaris se muestran descontentos porque se le adeudan sus sueldos correspondientes.

Se nota que entran en Melilla menos moros cada día y entre los que van amenazan algunos con tomar el fuerte de la Purísima Concepción, antes Sidi-Aguarax, porque lo creen suyo.

No hay cargos al Jurado

Madrid 16, 10-50 m.

El Liberal de hoy niega que en el discurso pronunciado por el Sr. Bustamante en el acto de la apertura de los tribunales, se dirigieran cargos al Jurado, como pretenden los conservadores.

Navarro de la Linde

Madrid 16, 11 m.

En las Escuelas Pías de San Antón se ha celebrado con toda solemnidad el acto de la consagración del padre escolapio D. Vicente Alonso, rector que fué de las Escuelas Pías de Sevilla, hoy nuevo obispo de Astorga.

El cardenal-arzobispo de Sevilla, D. Benito Sanz y Forés, consagró el nuevo obispo, ayudado de los prelatos de Cádiz y Habana. Asistió al acto numerosa concurrencia.

Arrimando el ascua

Madrid 16, 11 m.

El Tiempo pregunta en su número de hoy: "¿Qué dirá en San Sebastian el Sr. Sagasta a la reina? ¿De qué asunto favorable le hablará?"

Lo único que puede proponerla es reunir pronto las Cortes para que voten los presupuestos y dejar en libertad la regia prerrogativa, para que al fin la nación tenga gobierno."

Misa de campaña

San Sebastian 16, 11-15 m.

Ha terminado la misa de campaña. Ocho el arcipreste en representación del obispo.

La concurrencia fué grandísima y el día espléndido.

Ayudaron a la misa y dieron guardia al altar niños del batallón infantil.

El desfile se verificó delante de la estatua de Oquendo y se disolvió en la plaza de la Constitución.

Los reyes no han asistido por el luto que guardan.—Mena.

Lo que dice "El País"

Madrid 16, 11-55 m.

El País pide que se usen los republicanos de buena fé, bajo los pliegos de la bandera del Sr. Ruiz Zorrilla.

"Basta de programas y disonancias estériles que solo son útiles al gobierno. Prescindamos de las pequeñas miserias y cumplamos los deberes de patriotas y republicanos."

Antes de los toros

Madrid 16, 12-10 t.

Reina mucha animación en las calles de Sevilla y Almería, con motivo de celebrarse hoy la primera corrida de abono de la segunda temporada.

Los toros son de D. Eduardo Ibarra y estoquearán Cara-ancha, Reverte y Fuentes.

El día es espléndido.

En pró del tabaco libre

Barcelona 16, 1-20 t.

Bajo la presidencia del Sr. Carvajal, llegado esta mañana de París, acaba de celebrarse un meeting en pró del libre cultivo del tabaco.

De la reunión ha salido el acuerdo de excitar a...

las demás provincias españolas para que secunden esta campaña en pró del libre cultivo del tabaco, que tan benéficos ha de resultar para todos.

El Sr. Carvajal, que marchará a las márcas de Madrid, ha prometido inter-sarse y tomará en su tan importante asunto.—MENCHETA.

Sagasta en San Sebastian

San Sebastian 16, 2 t.

En el expreso de hoy llegará el presidente del Consejo. El Sr. Sagasta se hospedará en el hotel Londres, y aun cuando han circulado rumores de que su presencia servirá de pretexto para una manifestación desgradable, constante que será bien recibida.—Mena.

¡Vaya con los toros!

Valencia 16, 4 t.

Hay se han sucedido los sucesos de los toros, situado el que en la calle de San Nicolás y en el camino del Gran alirio.

En el primero quemóse la parte alta del edificio, y en el segundo se corrió de cuerna a facha; en ninguno de los dos ha habido de raras peticiones.

En otro toro de la calle de Serranos cayóse al suelo una niña llevada que j faina, r m p ó se ésta, y con los fragmentos causóse heridas en el cuello y brazo izquierdo. Fué asistida en la próxima casa de socorro.—G. i.

Toros en Escacena

Escacena 16, 4-30 t.

Toros de Nandín reguetales. Crispín resultó con un puntazo en un musculo.—Juan Lopez.

Conflicto en puerta

Madrid 16, 6 t. (Urgente)

Telegrafías de Tángor que en una de las calles de aquella ciudad fueron atacados por un grupo de moros los visicostitue de Dinamarca é Inglaterra, amenazados de muerte y robándose cuanto llevaban.

LAS PRIMERAS NIEVES

Los Pirineos, Guadarrama y Sierra Nevada ostentan ya un aspecto invernal. Dicen de Granda que las tormentas de los últimos días han producido en la Sierra Nevada un fenómeno...

Como consecuencia del temporal tempestuoso, el mildew, el black-rot, el oidium y otras plagas criptogámicas han llegado a adquirir un extraordinario desarrollo...

Los más antiguos observadores de los fenómenos de la Sierra no recuerdan una nevada tan adelantada como la de estos días. Otros años las primeras nieves han caído a fin de Setiembre o primeros de Octubre...

Según noticias que recibe un estimado colega del país vecino, los viñedos han sufrido allí mucho y la cosecha será muy escasa.

Como consecuencia del temporal tempestuoso, el mildew, el black-rot, el oidium y otras plagas criptogámicas han llegado a adquirir un extraordinario desarrollo...

La Hoja Vitícola de la Girona asegura que la cosecha pendiente excederá bien poco de la mitad de la del año pasado; a la hora presente, añade, es ciertamente inferior en cerca de 20.000.000 de hectólitros.

Estas noticias tienen gran interés para nuestros viticultores, porque claro es que si la cosecha vitícola desciende de un modo tan considerable en Francia, cabe esperar que la exportación de nuestros vinos logre aumento de importancia, que tendrá en sí la grave crisis por que venimos atravesando.

LA HIJA DEL MAR

En el vapor Isleño ha ocurrido un lance curioso. Una mujer llamada Matilde Usés se embarcó en Melilla para ir a Málaga y esperar al lado de su familia la buena hora de dar al mundo un nuevo ser.

A las doce de la noche se sintió indispuesta y con los síntomas del próximo alumbramiento. El piloto avisó al capitán del buque, don Ramón Piñe, y éste señor dió órdenes pa-

ra que la indicada mujer fuese trasladada al camarote de un oficial del vapor.

A la una dió a luz una robusta niña con toda facilidad, pero hubo un buen rato de tribulación, pues si médico en el buque, hubo que solicitar el auxilio de dos mujeres para que hicieran las veces de matronas.

En fin, que la noche fué toledana para los tripulantes del vapor Isleño.

Apenas amaneció, el capitán del buque inició una suscripción que él encabezó, y a la que contribuyeron los oficiales del buque y pasajeros de primera, reuniéndose 45 pesetas.

Congreso internacional de Higiene

Son muy curiosas las noticias recibidas del Congreso de Higiene que se está celebrando en Buda-Pesth. Se han puesto a discusión más de ochocientos asuntos, y para su estudio se han dividido los congresistas en veinte secciones.

Boletín comercial

Table with 2 columns: Mercado de cereales en Sevilla, and prices for various goods like Cebada del País, Garbanzos gordos, etc.

Table with 2 columns: Matadero de Sevilla, and prices for various types of meat like Id. de segunda, Id. de tercera, etc.

Matadero de Sevilla

Table with 3 columns: Clase y número de reses, Kilogramos, and Precios. Lists prices for different types of cattle and sheep.

Precios al público: Reses mayores, de 1-3 a 1-90; ternera de 2-00 a 3-00; cordero y macho, de 1-20 a 1-80; oveja, cabra de 1-90 a 1-80.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 16 de Setiembre de 1894. Servicio para el 17. Jefe de día, el coronel de Granada D. Juan Ortíz. Hospital y provisiones al capitán de Cazadores don Fernando Porcal.

SECCION DE ANUNCIOS

Advertisement for 'AGUA DE AZAHAR' by La Giralda. Includes an image of a bottle and text describing the product's benefits for various ailments.

Large advertisement for 'Alhama de Granada' thermal baths. Describes the location, water quality, and official bathing seasons from April to October.

Advertisement for 'LA NUBIANA' hair treatment. Claims to be an accredited hair restorer and provides details on how to use the product.

Advertisement for 'IBARRA Y COMPANIA SEVILLA'. Offers regular steamship lines between Bilbao, Sevilla, and other ports, with weekly and bi-weekly services.

Advertisement for 'NEURALGINE' medicine. Claims to be an infallible remedy for rheumatism, neuralgia, sciatica, and other pains. Includes an image of a woman holding a bottle.

Advertisement for 'LA MARGARITA EN LOECHES'. Promotes a bath establishment with 20 million purgative baths, located in Alameda de San Fernando.

Advertisement for 'DEPOSITO DE CRISTALES'. Offers a wide variety of glassware, including bottles, jars, and other household items.

Advertisement for 'VAPOR SAN TELMO'. Details the shipping schedule between Sevilla and Sanlúcar de Barrameda, including departure times and fares.

Advertisement for 'Vapores Transatlánticos de Pinillos, Saenz y Compañía DE CADIZ'. Offers monthly services to various ports in the Atlantic and Caribbean.

Advertisement for 'ACADEMIA POLITÉCNICA SEVILLANA'. Teaches various technical subjects like mathematics, physics, and chemistry, with practical applications.

Advertisement for 'CERVEZA PILSEN, LA GADITANA'. Promotes a high-quality Pilsener beer, available in various bottle sizes.

Advertisement for 'FRANCISCO LA O. COSARIO'. Offers printing and publishing services, including newspapers, books, and other printed materials.

Advertisement for 'MARTIN SAENZ'. Provides shipping services between the Peninsula, Antilles, and the United States.

Advertisement for 'EN LA IMPRENTA DE EL NOTICIERO SEVILLANO'. Offers printing services for various types of documents, including books, newspapers, and official forms.

Advertisement for 'Papel para envolver'. Offers high-quality wrapping paper for various purposes, including gifts and business correspondence.